

# El Diario de Huesca

Periódico liberal :: FUNDADO POR D. MANUEL CAMO NOGUES

Año LIII

Jueves 12 de Mayo de 1927

Redacción y Administración Coso bajo, 4

Núm. 16.460

## El Parque municipal

### MI CUCHARADA

«El Duende de Santa Orosia», oriundo como yo, de Barrio Nuevo, dice y dice muy bien, en su *Tutillimundi*, que esta cuestión o asunto importante debe estar continuamente sobre el tapete local, y como ex concejal y vecino me creo en el derecho, mejor dicho, en el deber de decir algo tanto más en razón a que mi industria se relaciona con las especias, así como que desparramo algo de mezcía en esa gran paella, a ver si entre todos conseguimos darle color y sabor.

Afirmo que el Parque debe hacerse siendo una continuación de la Alameda, el único paseo higiénico y saludable que disfrutamos en la ciudad.

Su orientación y condiciones climatológicas, el agua que puede disponerse, lo aseque que es para todo el vecindario, sus aletas que constituyen las carreteras de Aplés, Arguis y Polvorín, al recibir tan directamente el oxígeno de nuestras sierras de Guara y Gratal, avanzadas del Pirineo, la predilección de chicos y grandes por aquellos parajes, siempre concurridos, la hermosa visión de la campiña por todas sus cercanías, el aspecto económico de su instalación, dado el coste de aquellos terrenos, todo ello conjuntado con la opinión general, aconsejan que el Parque quede como un dosel majestuoso del paseo de la Alameda, su mejor pedestal.

Formando el que firma parte de la Corporación municipal, en la sesión de 21 de Enero del año 1922, formulé

una moción que fué bien acogida, para que el Ayuntamiento se incautase de las parcelas laterales que existen entre el puente de la carretera de Barbastro y el de San Miguel. En dicho asunto, y con muchísimo empeño e interés, he de decir que todos mis compañeros acogieron favorablemente la idea, y en especial Luisito Fuentes y Rafael Bescós, este último presidente de la Comisión de Policía rural.

Pretendía yo con ello y sigo afirmando en la idea de que, saneando el cauce del Isuela en épocas de estiaje, y vestidas dichas parcelas desde San Miguel hasta la carretera de Barbastro como jardín, como viveros, jardines, parterres o plazoletas, el paseo sería un vergel o una frondosa avenida adornada en su largo trecho con las estatuas o mausoleos a Mallada, Artigas y Alfonso el batallador, estos dos últimos en proyecto.

Concretando pues, mi opinión, digo y sostengo, que como preliminar al Parque debe acometerse el hermosear el paseo de la Alameda, dotándolo de higiene y adorno en forma que sea el verdadero pulmón y recreo de mayores y menores y esa reforma no requiere grandes desembolsos que con creces serían compensados por la salud pública y el esparcimiento y la alegría de nuestra población infantil digna de que sea mejorada en su primera etapa de vida.

Nicolás Viguates.

gían en rachas o en tour a tour). Los Altos Hornos son una pesadilla. Ningún hombre de otra civilización los hubiese concebido sino como mito. El hierro hierve, borbotea, corre en chorros. Tazas gigantes de metal fundido se vierten en una boca monstruosa maquillada con el rojo brillante de la fundición. ¡Qué besos de fuego! Los lingotes corren por una pista con su aureola bermeja, envidia de diablos babilónicos. Se cortan como turrón; se estiran, se estiran, y una máquina toma con ellos su plato de macarrones. Después serán el camino.

La marina, el puerto, vibran en ruidos y en color. El Mediterráneo, un mar pelmazo, verdiazul, blancuzco de talco en los cambiantes y su barriga burguesa, se estremece. El cargadero de mineral de Tierra susucia el suelo con una mancha de nítrico en tela. Los veleros, ingenuos, con su maraña de cuerdas, su recogido velamen, traigan cajas y cajas de cebollas y naranjas y chiridos de cadena de grua. Los barcos de vapor conservan entre los dientes su cigarro apagado. Los veleros no bailarían en el cabaret de las naves más que mimis y cosas aéreas, gráciles y ligeras, como el vals; los otros preferirían algo más pegadizo, con más rozamientos, como los bailarines modernos.

Es preciso viajar pequeños viajes sin más objeto que escabullirse en la huerta, captar el aroma más recóndito, el último reflejo, el más fino cromatismo y dejarse conducir por la oruga de vía estrecha o eléctrica.

Los árboles en formaciones, tienen sus paradas aquí y allá y mandan sus columnas hasta las faldas de la sierra. El agua los atrae y los sustenta. Las últimas tablas de regadío, es decir, las primeras, son a veces el recuadro de un pinar. Los algarrobos interpretan e andante de la sinfonía en verde, los naranjos el allegretto. Para final, el balón del Miguelete. El tapiz del paisaje se extiende a nuestros pies. En primer término las callejuelas estrechas, las casas aplo tonada; más lejos las casitas que no tienen miedo y viven solas; diminutas barracas aisladas o cogidas de las manos; los suaves tonos verdes, los fuertes tonos verdes, morados difuminados, la franja azul del mar, la gran cúpula luminosa sobre todo.

Y al tirar la colilla, el picante deslumbramiento, la atracción inquietante de unos ojos de mujer.

Alex.

### Regreso triunfal de los equipiers del Arenas

Bilbao.—El regreso triunfal de los equipiers del Arenas ha constituido un acontecimiento esta noche en la villa.

Una caravana de automóviles, con banderas de los colores del Club, había salido a recibirlos hasta San Miguel de Basauri, y la entrada en la ciudad se verificó a las nueve de la noche.

El retraso fué debido a que varios pueblos del trayecto habían preparado homenajes a los futbolistas triunfantes.

Las calles que recorrieron los automóviles en que venían éstos estaban materialmente atestadas de público. En el desfile llamó la atención un autocar en el que iban bellas señoritas de Guecho, con banderas de los colores del Arenas.

Se dispararon cohetes y el entusiasmo duró hasta muy entrada la noche.

### APRENDIZ

con principios, hace falta en la Imprenta de este periódico.

### OLIMPIA

ROPA =  
= VIEJA

Por JACKIE COOGAN (CHIQUILIN)

El próximo domingo

### En el colegio de San Viator

#### Visita ilustre

El reverendo Padre general de los religiosos de San Viator, Miguel Roibeige, acompañado de su secretario R. H. Enrique Amiel, llegaron el martes pasado a jirar una visita a las casas de España.

Por la mañana del día de ayer tuvo lugar una fiesta íntima en honor del ilustre huésped en el salón de actos del colegio de San Viator.

Reunidos todos los alumnos, estos cantaron un himno de saludo; luego el alumno Antonio Port saludó al reverendo Padre y a su acompañante.

Después, los encantadores niños Vicente Molera y Santiaguillo López se revelaron como futuros actores en un interesante diálogo que hizo las delicias de los oyentes. Finalmente, el aventajado alumno César Boente, con una corrección impropia de su edad, saludó en francés al reverendo Padre general y a su secretario, que obsequiaron con algunos recuerdos a los niños.

Varias personas visitaron durante el día a los ilustres viajeros, que marcharon a Vitoria muy satisfechos de los adelantos del colegio y del cordial recibimiento de que han sido objeto.

Fuieron despedidos por los Hermanos de San Viator y varios amigos del colegio. Feliz viaje.

### Revista de mercados

#### Movimiento general

Dícese que «lo mejor» suele ser enemigo de «lo bueno», y el mes que acaba de finir ofrece una comprobación del popular adagio. Las condiciones meteorológicas manifestadas durante el mismo, si han resultado inmejorables para determinadas fases de la vida, han venido a perturbar, en algunas regiones, la normalidad fecundadora de campos y arbolados.

Los paseantes en corte han disfrutado de una anticipación del verano: hemos visto jipis y pajas en la cabeza de los que pretenden ser heraldos veraniegos; se han poblado aceras y terrazas de bares y cafés con esos veladores, la mayor parte de las veces dificultativos de la circulación; los helados han hecho su aparición y aumentado su consumo.

En cambio, la falta de lluvias en unas comarcas; los temporales, en otras; las escarchas y heladas han perjudicado bastante las huertas, los frutales y aun el viñedo, en ciertas regiones. Menos mal que el Observa-

torio anuncia lluvias por toda la primer quincena de Mayo; de verificarse así, aún podrá tener compostura el año agrícola, siquiera sean de lamentar las mermas sufridas.

La característica general de los mercados durante la semana transcurrida ha sido de expectación y reserva. Lo retrasado que viene el año y las circunstancias apuntadas, explica semejante situación.

En los mercados manchegos el trigo, así como los demás cereales, reflejan la característica general, si bien esto no afecta aún a los precios, pues la cotización del trigo sigue oscilando entre las 21'50 y 22'25 pesetas fanega; en Castilla se paga de 48'50 a 50'50 hectolitro; en Aragón sigue estacionado el mercado por la resistencia que los labradores hacen a vender, en espera de mejoría de precios. Claro es que si la sequía continuara, el grano experimentaría un alza.

En Andalucía el agua apura menos, por haber caído con exceso en casi toda la región; pero en Sevilla, el calor amenaza seriamente los sembrados.

En Cataluña se hacen pocas operaciones, y los precios siguen sostenidos.

El negocio de harinas, flojo también. En la última región citada los panaderos consideran insuficiente el precio de 67 pesetas fijado a la harina extra blanca por la Junta de Abastos.

Tampoco en Aragón se nota gran movimiento en este mercado, cotizándose las harinas de fuerza, a 69 y 70 pesetas; entrefuerzas, de 66 a 68, y blancas, de 64 a 65.

En Valencia se cotiza, la de fuerza, de Zaragoza, a 75 pesetas; de Egea, a 75; de Navarra, a 73; semifuerza, de Binéfar, a 71.

El maíz continúa escaseando en Galicia, cotizándose el importado entre 25 y 45 pesetas con transportes, y el ferrado (10 kilos) de 6'75 a 7'15 pesetas.

### NUEVAS PUBLICACIONES

	Pesetas
Las Veledades de la Fortuna.	5
Las Inquietudes de Shanti Andia . . . . .	5
Entrenamientos . . . . .	4'50
Los Amores Tardíos . . . . .	5
El Pedigree . . . . .	5
César, o nada . . . . .	5
Brandy, mucho Brandy . . . . .	4
Old Spain . . . . .	4
Don Juan . . . . .	5
Los Pueblos . . . . .	4
El Ruedo Ibérico. La Corte de los Milagros . . . . .	6

De venta en la LIBRERIA de la VDA. JUSTO MARTINEZ  
Coso bajo, 4.—Huesca

### Policía femenina

(POR TELÉFONO)

Berlín.—La policía de Berlín organiza actualmente una inspección especial bajo una dirección femenina. Sus atribuciones consisten principalmente en prevenir los peligros que amenazan a las jóvenes y a los niños, por culpa ajena o propia.

Anuncie usted en

### De interés provincial

En la *Gaceta* de anteyer, fecha 10 de los corrientes, se publica una relación por provincias de obras nuevas de puentes a subastar en el ejercicio corriente, así como de trozos de carreteras que han de subastarse también en el ejercicio económico de 1927.

A esas obras, las que afectan a esta provincia, son las siguientes:

1.ª Puente sobre el río Gállego, en la carretera de la estación férrea de Sabiñánigo a la ribera de Fiscal, trozo 1.º, por precio de 178.899 pesetas; plazo de ejecución, catorce meses.

2.ª Carretera de La Portellada a la de Caspe a Selgua, trozo 3.º de Peñalba a la de Caspe a Selgua, por precio de 146.131 pesetas; plazo de ejecución, catorce meses.

3.ª Carretera de la estación férrea de Grañén a Pallaruelo de Monegros, sección de Polenino a Pallaruelo, trozo 2.º y 3.º; precio de contrata, pesetas 292.625; plazo de ejecución, diez y ocho meses.

### NOTAS LEVANTINAS

### IMPRESIONES DE VALENCIA

¡Qué agradable, en primavera, una excursión por Valencia! Y después, qué agradable fumar tranquilamente el cigarro de los recuerdos. Ya de vuelta, se absorbe el humo de aquella primera luminosidad recibida en Buñol; se veían agrandados los horizontes de la huerta, muy lejos y vahida la pincelada del mar, la calma del ambiente pesaba en las stenes, rondaba de continuo en delicadas corrientes el azahar; una palmera rotunda, finamente limitada, obscura a contraluz, y como réplica una araucaria con sugestión de pagoda; la inundación de azul, azul algo lechoso, ahogaba lenta, dulcemente a la tarde. Y luego la brisa fresca, una ducha ultraspulverizada.

Otro día se recorrió la zona arrocerca. El viento del oeste, alborotado, persistente, ascendía en los automóviles una hoguera de leña verde. Campos, de arroz con sus terrones arcillosos, ocráceos, irregulares. Al pasar por Silla, el claxou aguijonea a las casas por todos sus resquicios. En Suecs, el gran sacerdote del arroz (el ingeniero agrónomo señor Font de Mora) nos inició en los misterios de su templo. Pero hay que ver también como estos granos burdos, salvajes, se acicalan, se pulen, se abrillantan, se civilizan y a poco más se convierten en paella.

No todo es azul y verde y blanco. Faltan los rojos y los negros, que se recogen en Sagunto (antes se reco-

Este número ha sido visado por la censura

### DEPORTES

El domingo por la mañana jugará un partido amistoso el Huesca F. C. con el Real Zaragoza en su campo de la Torre Bruti.

Antes del partido se celebrarán tres combates de boxeo, para lo cual daremos más detalles mañana.

### OLIMPIA

DOMINGO PROXIMO

Ropa Vieja

Por Jackie Coogan (CHIQUILIN)

SISAL LEGITIMO Por fardos de 25 kilos = y seis ovillos = a CINCUENTA y OCHO pesetas

ANDRES AGUSTIN :: COSO BAJO, NUM. 104 :: HUESCA :: (Plaza Santo Domingo) ::

Citoler Odontólogo Boca-Dientes

Consulta fija todos los días Puquesa Villahermosa.—2, principa

“El Diario de Huesca,”